



JULIO MARCADO POR ALTAS TEMPERATURAS

La temporada estival ha estado marcada por la canícula, siendo varios los días en los que la localidad ha permanecido en alerta de calor. A pesar de ello, los vecinos han disfrutado de una variedad de actividades, como la puesta en marcha de la Ludoteca Rural “La Bruja de los Ajos para los pequeños de la casa o el Cine de Verano para toda la familia.

En el mes de julio, también se han celebrado cultos, como la Festividad de la Virgen del Carmen y las tradicionales Fiestas de Santiago. En paralelo, el Ayuntamiento de Aceuchal ha continuado con los trabajos de mejora y avituallamiento en la localidad.

AGENDA

1 y 2 de Agosto: Shopping night

3 de Agosto: Certamen de Coros y Danzas. 22:00 h. Recinto de la Soledad.

8 de Agosto: Excursión Festival de Teatro Clásico de Mérida. 21:30h. Salida Parada de Autobús.

31 de Agosto: BrujaSound. Recinto de la Soledad

Soledad Rosa



A MIS ABUELOS: MI ETERNO VERANO

Si hay algo que, de pequeña, me hacía especialmente ilusión del verano, era pasar unos días en la casa de mis abuelos. Tan sólo pensar en que llegaba esa fecha, los nervios recorrían mi cuerpo y una sonrisa se dibujaba en mi cara. No necesitaba que mi maleta fuera repleta de ropa, ya que con las ganas que llevaba y la ilusión, mi equipaje estaba más que preparado.

A día de hoy, sigo manteniendo que no hay vacaciones que iguallen la calidez y la alegría de pasar ese tiempo en casa de mi abuela. Ni los hoteles con sus grandes piscinas, buffets y animación podían sustituir las habitaciones tan acogedoras de su casa, su compañía, la comida casera, ni las historias que compartíamos alrededor de la mesa.

Recuerdo el delantal de mi abuela, los rayos de sol entrando por la ventana, las maravillosas vistas desde la cama donde mi padre dormía de niño, la baranda verde que nos conducía a un doblado lleno de objetos antiguos que contaban historias y creaban otras en las que las protagonistas éramos mi prima y yo.

Ahora, como madre, observo con cariño cómo mi hijo disfruta de sus abuelos. Me pregunto si él sabrá lo afortunado que es, si entenderá la infancia tan bonita que está viviendo y los recuerdos tan valiosos que está creando. Ojalá y cuando sea mayor, pueda abrir ese álbum de instantáneas que conservamos en la memoria durante toda nuestra vida y vuelva a vivir con la misma ilusión, o incluso más, cada uno de los momentos que pasa con ellos.

Dicen que las personas solamente se van de nuestras vidas cuando las olvidamos. En mí siguen presentes el cuidado y el amor de mis abuelas y abuelos, cada uno a su manera, pero todos igual de especiales. Aunque ahora sus casas están vacías o habitadas por otras personas, yo las recuerdo como cada vez que iba a visitarles, con sus puertas siempre abiertas, como un refugio donde todo siempre estaba bien y del que, todavía, soy incapaz de despedirme.

No recuerdo cuando fue el último verano que tuve la suerte de pasarlo en casa de mi abuela, pero no hay julio ni agosto que no se me venga a la memoria. Siempre me he sentido muy afortunada por llevar conmigo sus valiosos recuerdos, sus grandes lecciones, sus juegos inocentes, la manera de mirar a los hijos de sus hijos y el amor incondicional que me dieron cada uno de ellos: Fernando, Cándido, Catalina y Juliana.

A mis abuelos: el tiempo continúa haciendo de las suyas. Pero vosotros seguís aquí. Conmigo.

ACEUCHAL ARTÍSTICO

Para conocer el origen de los maravillosos parasoles que ahora decoran algunas zonas de nuestra localidad, habría que remontarse meses atrás, cuando bajo la coordinación de María Rodríguez Hermoso, concejal del Ayuntamiento de Aceuchal, se convocaba una reunión con el objetivo de tejer parasoles, siguiendo el modelo y los pasos del proyecto Tejiendo la Calle.

Más de 40 personas acudieron a esta llamada y se coordinaron para tejer con material reciclado, en este caso, con bolsas de plástico que fueron recaudando a lo largo de las semanas. Un proyecto artístico que se ha ido consolidando a lo largo de los meses y con el que ahora se pretende convertir Aceuchal en un museo al aire libre.

Una forma también de reivindicar las tradiciones rurales, como es el arte de tejer,

fomentar la creatividad, y la convivencia entre distintas generaciones, hacer vecindario, concienciar sobre la importancia del reciclaje así como de dar sombra, frescura y cobijo a nuestras zonas más soleadas.

Tras meses de trabajo, a primeros del mes de julio, se instalaba la primera de estas creaciones artísticas, en la zona que une la Plaza de España con la Plaza de las Cuatro Caras. Una “Frida Kahlo” de enormes dimensiones, confeccionada en equipo y que ha dejado maravillado a todo el que la contempla.

La instalación de parasoles continuaba unos días después, en el acceso a la Plaza de la Alameda.



COMIENZA LA LUDOTECA RURAL “LA BRUJA DE LOS AJOS”

El Ayuntamiento de Aceuchal ha dado inicio a un nuevo verano lleno de actividades para los más jóvenes de la localidad con la Ludoteca Rural “La Bruja de los Ajos”. Este año, el programa está dirigido a un público más amplio, abarcando a niños y niñas de entre 2 y 14 años de edad. Un total de 210 menores participan en esta experiencia, que combina aprendizaje y diversión.



Los participantes se han dividido en grupos de 40 niños, organizados por edades: aquellos nacidos entre 2010 y 2017; y los nacidos entre 2018 y 2022. La ludoteca se va a desarrollar en un total de cinco quincenas, comenzando el pasado 1 de julio.

Al igual que otros años, ofrece un amplio programa de actividades que se están llevando a cabo en diferentes espacios. Los mayores disfrutan de juegos tradicionales, actividades en la piscina, música y manualidades en el pabellón del Polideportivo y la Piscina Municipal. Por otra parte, los más pequeños realizan estas mismas actividades, además de juegos operativos y psicomotrices en el colegio, utilizando tanto el pabellón como el patio.

Cada una de estas actividades está diseñada y orientada para fomentar el trabajo en equipo y la socialización entre niños de distintas edades. De ahí que muchos de los juegos que realizan, participan juntos niños tanto mayores como pequeños, asegurando que todos sean protagonistas y esenciales en las dinámicas propuestas. Esta integración permite que los participantes desarrollen habilidades sociales y aprendan a colaborar, independientemente de su edad.

El 6 de septiembre finaliza esta Ludoteca Rural, con carácter gratuito, con la que los jóvenes de la localidad han podido disfrutar de un verano entretenido y lleno de aprendizaje, al mismo tiempo que ha ayudado a las familias a conciliar durante este periodo estival.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS DE MEJORA Y MANTENIMIENTO EN NUESTRA LOCALIDAD

Durante el mes de julio, se han realizado en nuestro municipio trabajos de reformas y adecentamiento. El último ha tenido lugar en la Ermita de Santa Ana, donde el Ayuntamiento de Aceuchal ha colaborado en el revestimiento de la pintura exterior, así como en la sustitución y colocación de una nueva placa de cerámica, indicando el nombre de la ermita.

Por otro lado, el Ayuntamiento de Aceuchal también ha llevado medidas para favorecer el ahorro energético en nuestra localidad.

De esta manera, ha procedido a sustituir los 3 proyectores de halogenuros de la Ermita de la Virgen de la Soledad por proyectores led.

Con estos, de 150 watios hemos pasado a consumir 80 watios, con el consiguiente ahorro energético.



UN AÑO MÁS, ACEUCHAL CELEBRA EL “DÍA DE LOS ABUELOS”

Como ya es tradición, el pasado 26 de julio se celebraba en nuestro municipio el “Día del Abuelo”. Con el fin de homenajear esta figura tan importante de la familia, el Ayuntamiento de Aceuchal invitaba a los abuelos y abuelas de la localidad a un bocado dulce en la Plaza de España.

Además, la teniente alcalde, M^a del Carmen Merchán, visitó a los mayores del Piso Tutelado así como a los usuarios del Centro de Día, felicitándoles por esta fecha tan especial a cada uno de ellos y obsequiándoles con una tarta.



PRESENTADO EL CARTEL DEL 41 CERTAMEN INTERNACIONAL DE COROS Y DANZAS

El pasado miércoles, 24 de julio, tuvo lugar la presentación oficial del cartel correspondiente al 41 Certamen Internacional de Coros y Danzas que se celebrará el primer fin de semana de agosto, como viene siendo habitual.

El acto se realizó en el Salón de Plenos del Ayuntamiento Municipal, mediante una rueda de prensa en la que estuvieron presentes el alcalde de la localidad, Sergio Gordón, y José Francisco Nacarino, miembro de la agrupación local la Asociación de Coros y Danzas “Ntra. Sra. de la Soledad”.



Agrupaciones de distintos puntos visitarán la localidad piporra con el fin de mostrar otras culturas y colores que engloben y destaquen el folclore regional, nacional e internacional. En esta edición, participarán el Grupo Folklórico “Torreón de Cartes”, de Cantabria; así como la Agrupación Folklórica “Alonso de Mendoza”, de la localidad vecina de La Garrovilla; y el Conjunto Folklórico “Áfrika Tumbas”, de Kenia. Estos tres conjuntos musicales acompañarán al grupo anfitrión la Asociación de Coros y Danzas “Ntra. Sra de la Soledad”, quienes cerrarán este certamen.

Este evento, organizado por la Asociación de Coros y Danzas “Ntra. Sra. de la Soledad”, ha contado con la colaboración de la Federación Extremeña de Folclore y Caja Almedralejo, así como con el patrocinio del Ayuntamiento de Aceuchal. Al igual que años anteriores, se celebrará en el Recinto de la Soledad a las 22:00 horas.

Son más de cuatro décadas las que se lleva celebrando este certamen en la localidad, por lo que ya se ha convertido en una de las citas culturales más esperadas por todos los vecinos. Durante este tiempo, la Asociación ha aumentado el grupo de baile e incorporado instrumentos en Rondaya, como viola, guitarra o flauta travesera entre otros.



En la rueda de prensa, aprovecharon para hacer un llamamiento y animar a las nuevas generaciones a que conozcan el folclore y formen parte de la agrupación de Coros y Danzas de la localidad, siendo esta la asociación

cultural más longeva de Aceuchal, actuando como referente a nivel nacional, prueba de ello, es su último viaje a Santiago de Cartes en Cantabria, para participar en el XIV Festival Folklórico de dicha localidad, para seguir dando ejemplo de conservación y recuperación del folclore.

RESTAURADA LA FACHADA DEL CINE MODERNO

En el mes de julio se ha procedido a la restauración de la fachada del Cine Moderno de nuestra localidad ubicada en la Plaza de María Cristina, “el pozo arriba”. Un edificio, cuya parte exterior ha recuperado todo su esplendor, tal y como lo hacía allá por los años 60.



La fachada ha sido remodelada de forma muy similar a cómo fue su estado original gracias a una iniciativa privada que ha partido de los dueños del local, los cuales pretenden continuar con sus mejoras, también en el interior, para convertirlo en la sede de una nueva asociación, cuyo objetivo es poner en valor el patrimonio cultural de la ribera del Guadajira. Un proyecto al que se han unido el Ayuntamiento de Aceuchal, Ayuntamiento de Villalba de los Barros y Solana, con la implicación directa de sus alcaldes.

Un edificio que se mantiene muy vivo en la memoria colectiva de aquellos piporros de mediana edad en adelante quienes no faltaban a su cita con el séptimo arte. En la taquilla era el “perdigón” el encargado de venderles la entrada, cuyo precio era distinto si se elegía el patido de butacas, con sus sillones en color corinto o el gallinero, zona más barata, con asientos algo más incómodos y dónde normalmente se colocaban los “mozangones”.

Ya dentro, te esperaban Ramona, su marido y su hijo Jacobo, quienes disponían en su interior de un pequeño habitáculo donde vivir y una tienda de chuches para saciar el apetito de los espectadores.

Muchos recuerdos, anécdotas y confidencias guardan esos muros que también vieron compartir risas entre amigos, besos entre enamorados y alguna que otra tertulia cinematográfica; sentimientos que hoy están más vivos gracias a la remodelación de su fachada.



LA BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA CLAUSURA LA TEMPORADA CON UN CONCIERTO EN LA CASA DE CULTURA

La Banda Municipal de Música de Aceuchal cerraba la temporada con un concierto en la Casa de Cultura el lunes 1 de julio en el que participaban todos los alumnos de la misma. Los primeros en pasar por el escenario eran los integrantes más jóvenes y cuya permanencia en la Banda es más reciente, arrancando con la modalidad de percusión.

Al cajón flamenco, la marimba o la batería, interpretaban diversos temas de la mano del integrante y nuevo colaborador de la Banda Iván Baños.



A continuación, y bajo la batuta del profesor titular de la banda, eran los alumnos de viento los que a dúo o de forma individual interpretaban melodías diversas, a modo de audición y repaso a todo lo aprendido en la nueva temporada.

La Banda Municipal de Música sigue creciendo año tras año, destacando su participación en grandes citas del municipio como la Semana Santa, nuestras fiestas patronales o a través de conciertos en distintas épocas del año.

El concierto se cerraba con la actuación de la Banda al completo para deleite de los presentes que casi llenaban el patio de butacas de la Casa de Cultura.



FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Del 11 al 16 de julio, Aceuchal celebró la festividad de Nuestra Señora del Carmen con una serie de eventos y actos religiosos que congregaron a la comunidad. Entre las actividades más destacadas se encontraba la procesión de la Virgen del Carmen, que después de varios años sin salir, recorrió nuevamente las calles del municipio acompañada por los vecinos y vecinas.

La festividad, organizada por la Hermandad Virgen del Carmen del municipio, incluyó también el tradicional ramo con productos típicos de la localidad, cuyos beneficios se destinaron a la compra del varal del estandarte. Además, se llevó a cabo el I Certamen Infantil "Dibuja a la Virgen del Carmen", cuya imagen ganadora, creada por Carlos Blans Rivera, fue utilizada para el cartel de la festividad.



El pasado lunes, 15 de julio, tuvo lugar en la puerta de la parroquia la entrega de reconocimientos. Durante la celebración, Carlos recibió su premio y se obsequió con un detalle al Alcalde, Sergio Gordón, y a la Concejala de Cultura, M^a del Carmen Merchán, así como a los párrocos Don Antonio Manuel Álvarez y Don Agustín.

Desde la Hermandad, expresan su alegría e ilusión por haber recuperado esta festividad y manifiestan que continuarán trabajando para que no caiga en el olvido y así continuar llevando la devoción de la Virgen del Carmen a todos los hogares de Aceuchal.

LA ASOCIACIÓN ESPERANZA APUESTA POR SEGUIR CELEBRANDO LA FESTIVIDAD DE SANTIAGO

Con motivo de las Fiestas de Santiago, la Asociación Esperanza Aceuchal con la colaboración del Ayuntamiento de Aceuchal, organizó una serie de actos con el fin de resucitar las tradiciones de nuestro pueblo.

La fiesta de Santiago, era antaño una de las más apreciadas y celebradas en nuestra localidad, teniendo su desarrollo en la zona centro del municipio. Al celebrarse en verano, con el paso de los años, los piporros empezaron a elegir estos días como fecha para salir de vacaciones y disfrutar de unos días en la playa, con lo que esta fiesta empezó a decaer.

Ahora, la Asociación Esperanza, ha querido este año, junto con el consistorio, celebrar una velada musical el sábado 27 de julio a cargo de Francisco José Maña, conocido como "El Platino", quien amenizó la noche con sevillanas y rumbas. Además, durante la noche, se realizaron rifas de productos locales, destinando la mitad de la cantidad recaudada a fines solidarios, eligiendo en esta ocasión a la organización de Médicos Sin Fronteras.

VUELVE EL CINE DE VERANO A LA LOCALIDAD

Aceuchal ha acogido un año más el programa Cine de Verano, ofreciendo a sus vecinos una selección de películas durante los fines de semana de julio. Las proyecciones tuvieron lugar en el Recinto Ferial, en el exterior de la nave multisectorial, donde los asistentes se encontraban para disfrutar del cine al aire libre.

La cartelera de este año incluyó cuatro títulos populares:

“Super Mario Bros: La Película”, fue la primera en proyectarse el sábado 6 de julio en el recinto ferial. Una cinta de animación, aventuras y comedia familiar del 2023. La historia arranca mientras trabajan en una avería subterránea llegando hasta un mundo mágico. Es cuando los hermanos, Mario y Luigi se separan, será cuando Mario deba emprender un épica misión para encontrar a Luigi, descubriendo todo el poder que alberga en su interior.

Una semana después, se proyectaba “Elemental”, la animación de 2023 dirigida por Peter Sohn. Ambientada en Ciudad Elemento, donde conviven habitantes de fuego, agua, tierra y aire. La protagonista de la historia es Candela, una joven fuerte, ingeniosa y con carácter, cuya amistad con un chico sensible, afable y tranquilo, llamado Nilo, cambia su perspectiva sobre el mundo en el que viven.

"A Todo Tren 2: Sí, les ha pasado otra vez", una comedia familiar de 2022; protagonizada por Santiago Segura, Leo Harlem, Paz Vega y Paz Padilla entre ellos, llenaba de risas el recinto ferial en la tercera semana de proyecciones.

Este ciclo de cine de verano, se cerraba con "Los Tipos Malos", una película de animación y comedia también del 2022, en la que se cuenta la historia de cinco famosos delincuentes que tratan de realizar su empresa más complicada hasta la fecha; portarse bien. ¿lo conseguirán? Un film, basado en los libros ilustrados homónimos de Aaron Blabey.

Películas, que ofrecieron una variada oferta de entretenimiento para todas las edades.

El programa Cine de Verano es una iniciativa desarrollada por la Asociación de Universidades Populares de Extremadura (AUPEX) y la Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes de la Junta de Extremadura.

Este evento es uno de los más esperados por todos los vecinos ya que se trata de una actividad cultural y recreativa con la que pueden disfrutar en familia o con amigos de las cálidas noches de verano.



MARCO ANTONIO REAL ADAME HA PARTICIPADO EN LA PRODUCCIÓN DE LA PELÍCULA DE ANIMACIÓN BUFFALO KIDS

Marco Antonio Real, vecino de nuestra localidad, ha participado como animador de personajes en la producción de Buffalo Kids, una película de animación que se estrena en la gran pantalla el próximo 14 de agosto.

Su trabajo no sólo consistió en la realización de los personajes, ya que también tuvo que grabarse y actuar cada plano de la película, algo que les ayudaría al equipo de producción a acelerar el proceso y poder visualizar de una forma más directa la idea que tenían en mente.

De esta manera, Marco Antonio se grabó a sí mismo saltando y también actuando frente a la cámara, perfeccionando cómo realizar y cómo transmitir lo que cada plano de la película requería, además de ayudar a otros compañeros que también se grababan.

Aunque es la primera película con el más alto presupuesto en la que ha trabajado, procura no mirar los proyectos por su “fama” ni por “lo caro” que sean. Siempre intenta decidirse por aquellos que tengan un mensaje y que emocionen con lo que transmitan.

Y es por ello por lo que decidió trabajar en Buffalo Kids, por ser conmovedora y tener valores muy bonitos.



Esta cinta cuenta la historia de Nico, un chico con parálisis cerebral y que está dentro de un programa de acogida. Nico conoce a dos niños, Mary y Tom, con los que corre aventuras sin parar en un escenario ambientado en el salvaje oeste.

La película está basada en el relato corto Cuerdas, de Solís García, quien anteriormente lo adaptó a un cortometraje del mismo nombre en 2013 y del que Marco Antonio conserva un grato recuerdo. Curiosamente, este corto tuvo un largo recorrido por festivales y pudo adquirir un DVD con un libro promocional. Quién le iba a decir a este vecino de Aceuchal que, 10 años después, trabajaría en la película en la que está basado.

Marco Antonio comenzó desde muy joven en el mundo de la animación y uno de los primeros trabajos que recuerda fue para el fotógrafo de la localidad Pedro Colín. Además de participar en películas, este animador de personajes también hace series, videojuegos o incluso comerciales.

5 ALIMENTOS SALUDABLES PARA DISFRUTAR DEL VERANO



Guadalupe Cordero. Dietista-nutricionista.



La temporada estival supone vacaciones, tiempo de ocio, salidas con los amigos, y a veces, esto supone que dejemos de lado los hábitos saludables y el ejercicio físico. Por eso, os animo a que a pesar de disfrutar del verano, lo hagamos de manera responsable y cuidándonos.

Me encanta la comida. Me encanta comer bien y disfrutar de ella. Probar técnicas y sabores nuevos. Me pasaría la vida entera comiendo, y quiero que tú disfrutes con ella tanto como yo, olvidándote del peso y aprendiendo a comer sano.

Quiero que te ilusiones con la alimentación saludable y hagas de ella tu estilo de vida.

Estoy aquí para ofrecerte recetas nuevas que te hagan salir de la monotonía y otras, para que aprendas a cocinar fácil. Quiero que cada día termines con ganas de probar y conocer un poco más.

Podrás conocer el apasionante mundo de la nutrición para que, siempre, puedas tomar tus propias decisiones y opiniones desde el conocimiento, ayudándote con cada duda cuando lo necesites.

Si tras el verano, quieres incorporarte a los hábitos de vida saludables, puedo ofrecerte ayuda en la mejora de la composición corporal, educación nutricional, nutrición en patologías, colectividades, nutrición en embarazo, lactancia e infantil, así como menus familiares.

Y recuerda, que la alimentación saludable es aquella que te hace sentir bien, con ganas de más, llena de vitalidad y energía. Aquella que te aporta todos los nutrientes necesarios para sentirte mejor que nunca.

Un método que no va a prohibir, restringir o culpabilizar. Se basa en un aprendizaje continuo para que hagas de él tu nuevo estilo de vida. Necesitarás esfuerzo, constancia y paciencia porque el camino puede tener alguna que otra piedra, pero yo te ayudaré a saltarlas.



PIPORROS DESTACAN EN EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE ORIENTACIÓN POR SELECCIONES

Un grupo de jóvenes piporros e integrantes del club Itaca Aventura, participaban en el Campeonato de España de Orientación por Selecciones Autonómicas con históricos resultados.

La localidad de Portillo (Valladolid) recibía en los últimos compases del mes de junio, del 27 al 30 el Campeonato Escolar Selecciones Autonómicas 2024 de orientación, en una cita que reunió a más de 300 deportistas en edad escolar, llegados desde distintos rincones de España.

La Selección Extremeña compuesta por 25 deportistas, en su mayoría del club Itaca Aventura y 4 técnicos, una selección que se ha enfrentado a comunidades con un altísimo nivel competitivo como Cataluña, Andalucía, Castilla la Mancha, Valencia y Castilla y León.

A pesar de la intensa competencia, Extremadura ha obtenido resultados significativos, destacando el cuarto puesto en la categoría cadetes, el sexto puesto en juvenil y el séptimo en infantil.



El programa contaba con un intenso programa deportivo, con la prueba de media distancia en los bosques de micro relieve del área recreativa de Minguez y un Sprint urbano en Olmedo, donde las mejores elecciones de ruta fueron cruciales. En la jornada del sábado se celebraba la carrera de Larga distancia y la prueba de Trail-0. El domingo finalizaba el evento con los relevos mixtos, una carrera emocionante en la que el equipo extremeño demostraba una vez más una gran cohesión y espíritu deportivo.

Equipo cadete: Pablo Obreo, Álvaro Corbacho, Andriy Jakimenko, Sergio Alvano, Noa García, Raquel Merchán, Paula Gonzalo y Carmen Santos.

Equipo infantil: Elsa Cañada, Lujan Naranjo, Macarena Ortiz, Vega Pulido, Sergio Doncel, Paco Sánchez, Raúl Solís, Álvaro García.

Equipo juvenil: Coral Obreo, Elena Piñero, Candela Naranjo, June García, Ángel Santos, Mario Santos, Julián Blanco, Ricardo Marcelo.

Trail-0 Adrián Purdea y Abel Merchán García.

También han asistido al Campeonato Andrea Paz y Alberto Buenavida.

EL BALONMANO PLAYA TAMBIÉN ES PARA LAS PIPORRAS

Cuatro equipos de balonmano de la Escuela Municipal de Deportes, en categoría infantil, cadete, juvenil y senior participaban del 4 al 7 de julio en el Extremadura Open Alburquerque XI Memorial “Manuel Álvarez Hurtado” de balonmano playa en el que participan conjuntos procedentes de Madrid, Sevilla, Cádiz, Málaga, Córdoba, Cáceres y Badajoz.



El equipo senior daba la sorpresa y se colaba en la semifinal tras vencer a Pauditerium y a un conjunto de Alcalá de Henares. Una semifinal muy disputada en la que Belén Baquero lograba el gol de la victoria sobre la bocina, metiendo al equipo en la gran

final frente a Montequinto, logrando el subcampeonato en la modalidad de playa.

Un puesto que suponía una sorpresa para todos, ya que en el balonmano playa aún no son especialistas, pero que viene a demostrar que el trabajo realizado empieza a dar sus frutos. En las restantes categorías, buen papel de nuestras guerreras que siguen creciendo también en la modalidad de playa.

Algo que han demostrado en el campeonato de Extremadura de balonmano playa que ha tenido lugar durante los meses de junio y julio, donde los equipos piporros han obtenido grandes resultados.

Tanto en la categoría Infantil como Cadete, se han proclamado campeonas en Trujillo y campeonas del circuito extremeño de balonmano playa. En Juvenil, han quedado terceras clasificadas en Trujillo y subcampeonas del circuito extremeño de balonmano playa. Por último, en la categoría Senior resultaron subcampeonas en Trujillo y campeonas del circuito extremeño de balonmano playa.



Enhorabuena a todos/as los/as integrantes del circuito extremeño de balonmano playa. Ahora toca descansar y cargar pilas para la temporada que viene después de la exitosa temporada 2023 – 2024 que nos han brindado.

EL PIPORRO CARLOS MORALES FICHA POR EL SEVILLA FC

El joven piporro, Carlos Morales Buenavida ficha por el Sevilla FC durante las próximas dos temporadas. A sus 13 años, Carlos es un apasionado del fútbol desde pequeño, y con tan solo 4 años, comenzó a formar parte de las categorías inferiores de la EMD de Aceuchal.

Tras esta primera etapa en el club piporro, Morales, siguió su formación en la cantera de la Academia Extremadura, para dar ahora el salto a las categorías inferiores del Sevilla FC.

En el club hispalense, jugará las próximas dos temporadas como cadete, y podrá así cumplir su sueño de seguir creciendo como futbolista.

Ahora disfruta de sus vacaciones tras finalizar 1º de la ESO en el IES Tierra de Barros, y tras el periodo estival, compaginará sus estudios con su formación como futbolista.



LA EMD ACEUCHAL PREPARA LA NUEVA TEMPORADA

En el mes de Agosto, la EMD Aceuchal, que milita en primera extremeña volverá al trabajo para iniciar la pretemporada. A lo largo de todo el verano, desde la directiva del club piporro, están trabajando en la confección de la plantilla de cara a la temporada 24-25.

El banquillo fue lo primero en confirmarse, y una temporada más estará comandando por “Pana” que tendrá a su disposición una plantilla cargada de nuevos nombres, muchos de ellos, piporros, con los que afrontará con ilusión esta nueva campaña.

Por otro lado, desde el club invitan a todos los aficionados al fútbol a animar al equipo local, arrancando su campaña de abonados, con unos precios de 35 € para el general y 30€ para jubilados, con el objetivo de poder llenar cada domingo el municipal.

Lo último en conocerse ha sido el calendario de competición, el Club piporro iniciará la temporada el 15 de septiembre, y lo hará en casa frente al CP Oliva. La competición finalizará el 27 de Abril también en casa, en esta ocasión frente a la UD Bienvenida.



El objetivo poder construir un equipo competitivo que llegue lo más alto posible, con el que poder hacer disfrutar e ilusionarse a los aficionados.

LA NEVERA



Antonio Rodríguez Gordón

Hay una España de la papa frita y una España de la ensaladilla.
Una España de la mantequilla y una España del aceite de oliva.
Una España de la Democracia y una España del espadón.
Una España de mujeres maltratadas por machitos y una España como la copa

un pino.

La España de las estampitas y la España de los iconoclastas.

Una España de octavillas y una España sin fronteras.

Una España de Caínes no tan malos y una España de Abeles no tan buenos.

Y más España.

Y -luego, en casa, entre otras cosas- la España de la ducha, la nevera, el yes, *very well*.

El español confunde nieve con hielo, y granizo con granizada, y aire con viento. Pero nos sobran razones para no llamar a la nevera la cursilería de *friyider*. [¡Cuánta pedantería inglesa engullimos por querer ser guay!]. Costó años llamar a la nevera: *frigorífico*. La palabrita nos daba sacudidas, calambre.

La nevera de casa siempre sirvió para conocer condición y talante del propietario y -ya se sabe- a llenar a reventar, que no falte detalle. ¿Tú has visto la nevera de un parado? ¿Y has visto la nevera de un elevado? Es un símbolo social y hasta cultural, pareciera una amenaza y una ostentación a cuanto preocupa o deja de inquietar. Así, dentro de pocos años -a la fiesta iremos- formará parte de la tradición.

Una nevera normal [que viene de norma]: pollos congelados, verduras, tulipanes, bollicaos, cervezas, Coca-Cola, refrescos, helados. Carne congelada, pescado, peroles con guisos, tomates, pimientos, pepinos, berenjenas, melocotones, uvas, fresas, cerezas... pasaporte de gente corriente; vamos, nuestra nevera. En cambio, la de los millonarios: un par de botellitas de champán francés, un vino Château margaux, unas tarrinas de caviar de Beluga, unas latas de paté. Y se acabó. Ellos opinan que no hay nada más elegante que una nevera pelada. Y consideran que no hay nada más ordinario que una nevera a rebosar. Una nevera desprovista de casi todo te indica que en esa casa no hay afán de guardar, sus propietarios llevan generaciones comiendo abundante y bien. Una nevera rebosante te muestra que hasta ayer por la mañana poco hubo. Es como asegurar, cerciorarte, dormir más tranquilo. Cuando pasa algo muy fuerte en el país, corremos a la tienda a comprar pan, huevos, aceite... y, también, papel higiénico.

—Por sus neveras los conoceréis -dice el dicho sin ser evangélico.

Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros; y vuestro Padre Celestial las alimenta. Venerable, claro, pero uno mira el mundo y... y pide nevera. Y hay neveras con dos puertas, con tres puertas, con grifos para el agua fría, con fábricas de cubitos de hielo, con almacenes enteros para los productos congelados... con, con, con. Ya les ganamos a los yanquis. Y está la cultura de la parcelita y la casa adosada que nos ha llevado a la civilización del congelador. Nos vamos a los hiperes y carrito va, carrito viene, y neveras a llenar.

Hay una España de la hamburguesa y una España del *ponte a dieta*.

Una España de la Coca-Cola y una España de la sangría.

Una España de *ancha Castilla* el finde y una España de régimen de lunes a jueves.

Una España de *no bebo en semana* y una España de *me pongo piripi en viernes y sábado*.

—Y es que -sin palabras bonitas- *Juan Palomo: me lo guiso y me lo como*.

ÉXITO EN LA IX RUTA SENDERISTA NOCTURNA

El pasado sábado, 27 de julio, se realizó en nuestra localidad la IX Ruta Senderista Nocturna, una actividad organizada por la Concejalía de Deportes de Aceuchal, en la que colaboraron la Dinamización Deportiva de Extremadura y el Team Raid Itaca Aventura.



Una cita que llegaba a su novena edición, con la participación de 110 senderistas llegados desde distintos puntos de la comarca. Un recorrido fue de 8km por los alrededores de la localidad piporra, con un nivel de dificultad bajo.

La salida fue desde el polideportivo municipal, pasadas las 21:30 horas, una vez entregadas las pulseras a todos los inscritos.. A lo largo del recorrido, los senderistas disponían de una zona de avituallamiento donde podían parar para reponer fuerzas con agua y fruta de temporada, en este caso sandía, donada por Frutas Valero.

El recorrido finalizaba de nuevo en el polideportivo municipal, donde se les dio a los participantes bocadillos, refrescos y helados. Además, pudieron disfrutar de un buen baño en la piscina municipal y de una clase de pilates impartida por Cati en el polideportivo.



Como todos los años, no faltaron sorteos de regalos con productos típicos del pueblo (como ajos, vino, aceite, etc.) y obsequios como mochilas, bastones y una botella, todo este material comprado por el Ayuntamiento de Aceuchal.

LOS SEGUROS DE VIAJE

Juan Ramón Díaz Díaz

Asesor Jurídico – Consorcio Extremeño de Información al Consumidor

juanramon.diazdiaz@salud-juntaex.es

Cuando organizamos un viaje es aconsejable tener en cuenta los imprevistos que pueden tener lugar tanto antes como durante el mismo, tales como enfermedades que nos sobrevengan y nos impidan viajar o que nos sobrevengan durante el viaje, cancelaciones de vuelos, pérdidas de equipajes, accidentes, y un largo etcétera, por lo que es muy recomendable contratar un seguro que cubra todas estas contingencias, sobre todo si se trata de un viaje al extranjero.

Por ello, vamos a comentar aquellos riesgos que es recomendable tener cubiertos al contratar un seguro de viaje, qué coberturas es imprescindible incluir y cómo se debe proceder para solicitar una reclamación.

¿Todos los seguros tienen la misma cobertura?

La respuesta es no. Cada compañía de seguros ofrece una serie de coberturas, dependiendo en gran medida del tipo de viaje que contratemos. Algunos seguros pueden cubrir sólo las coberturas más básicas, como cancelación y algunas otras referidas a pérdida de maletas y asistencia sanitaria con una pequeña indemnización, pero otras modalidades de seguro son más completas e incorporan además de las garantías de cancelación, o de asistencia sanitaria, las de repatriación, responsabilidad civil, defensa jurídica, etc.

Es costumbre de las agencias de viajes ofrecer un seguro de viaje, pero en muchas ocasiones no se informa de forma detallada de qué es exactamente lo que dicho seguro cubre y lo que no. Existen seguros de anulación que incorporan un límite de días para la contratación del seguro y que solo son válidos si se han contratado en el mismo momento del viaje o como máximo en los 7 días siguientes.

También se debe tener información sobre cuál es la forma en que tenemos que comunicar un siniestro (si hay que hacerlo a través de un número de teléfono o a través de la web. Y tener bien presente qué documentación debemos presentar para solicitar los gastos generados en un siniestro (cancelaciones, retrasos, pérdidas de equipaje, etc.).

Por ello, se debe exigir, antes de contratarlo, una copia de la póliza que se nos ofrece para saber no sólo los riesgos que quedan cubiertos por dicha póliza, sino también cuáles son las exclusiones, es decir, las circunstancias bajo las cuales la aseguradora no va a indemnizar al cliente.

Por ejemplo, a veces se ofrece un seguro que sirva para devolver el dinero del viaje si enfermamos y por ello no hacemos finalmente el viaje. Pero es frecuente que no se informe con detalle de qué enfermedades son las que el seguro considera que justifican el no poder hacer el viaje y cuáles sí. Y,

como decíamos antes, no todas las pólizas son iguales, por lo que hay que solicitar la copia de la póliza para saber qué estamos contratando y que luego no haya sorpresas.

¿Cuáles son las principales exclusiones que aparecen en los seguros?

Las exclusiones más frecuente son: enfermedades crónicas o preexistentes en general y en algún caso solamente si se hubiera sufrido algún síntoma de ello dentro de los 30 días previos a la contratación, anulaciones que tengan su origen en consumo de drogas (salvo prescripción), alcoholismo, epidemias, guerras, actos dolosos, autolesiones causadas intencionadamente, suicidios o intentos de suicidio, la no presentación de los documentos indispensables para el viaje (pasaporte, visado, etc.), las lesiones que se produzcan en estado de enajenación mental, etc.

Casos especiales: los viajes internacionales

Al viajar al extranjero hay que tener en cuenta que para viajar a determinados países se nos va a exigir contratar un seguro con unas determinadas coberturas mínimas. Que cubran, por ejemplo: todos los tratamientos médicos por un determinado valor mínimo, prolongación de estancia de hasta 10 días para gastos de hospitalización y aislamiento en caso de infección; o gastos derivados de una posible infección por COVID-19; o una cobertura médica para cualquier contingencia y la repatriación en caso de emergencia o fallecimiento, la asistencia médica de urgencia y la atención hospitalaria de urgencia, todos ellos con una determinada cobertura mínima.

Si el viaje tiene como destino un país que no pertenezca a la Unión Europea es muy recomendable contratar una póliza que incluya cobertura de asistencia sanitaria (con capitales adecuados según los costes sanitarios del país al que se viaja), repatriación, traslado familiar, convalecencia en hotel, asistencia legal y responsabilidad civil.

Ante cualquier duda respecto a este u otros asuntos, recuerden que pueden acudir a la oficina de Atención al Consumidor ubicada en el antiguo colegio del Pilar de Aceuchal. Allí, mediante cita previa llamando al 924687295, podrán informarse, consultar todo aquello que les preocupe en materia de consumo y si fuese necesario, interponer una reclamación.



RADIO
ACEUCHAL

107.5 FM

TFN/FAX: 924687295

radio@aceuchal.com



Aceuchal Noticias

WEB

www.aceuchal.com

